

les.

No damos completo crédito á lo que dice en el siguiente sueldo un colega de Madrid, que por cierto no pertenece á nuestra comisión política, pero tenemos el deber de trascibirlo para que nuestros lectores estén al corriente de la manera como se va modificando la opinión en el partido republicano.

En algunos círculos republicanos empieza á discutirse la idea de entregar el poder á hombres más conservadores, en vista de las graves circunstancias que el país atraviesa, y de las dificultades insuperables que encuentran los republicanos antiguos para salvar la situación. Con este motivo se da gran importancia á la última conferencia celebrada por el presidente del Poder ejecutivo con uno de los personajes más notables del partido conservador.

Los republicanos de buena fe creen que antes de entregar el poder á los intransigentes, es mucho mejor entregárselo á los conservadores constitucionales.

TODOS SOLDADOS.

El llamamiento de los mozos de la reserva no comprendidos en el de los 80,000 hombres, constituye una quinta muy superior á la de Mendizábal, la mayor de cuantas se han conocido desde que hay servicio militar obligatorio, pues no bajará su contingente de 125,000 hombres. Sin embargo, como hay quien duda de que aún con ese número de hombres haya lo suficiente para acabar con las insurrecciones, *El Eco de España* deja entrever la posibilidad de que cuando se haya organizado la nueva Milicia Nacional, se movilice á los soldados, sea cual fuere su edad, con lo cual habrá otra nueva quinta, mas ó menos numerosa, según sea el número de provincias en que se efectúe la movilización.

Ante este armamento general forzoso, esta conversión de España en un immense campamento; recuerda el periódico citado que la república vino á abolir las quintas, y á declarar voluntario el servicio militar, muy ventajoso sobre el servicio forzoso, que, al decir de los periódicos y oradores republicanos, solo era propio de tiempos bárbaros y de monstruoso despotismo.

Mas la república ha hecho todo lo contrario de lo que había prometido. Verdad es que en todo lo ha pasado lo mismo.

CARTAGENA.

Una noticia importante tenemos que dar á nuestros lectores. Según *La Epoca*, ha sido preso en la Palma el secretario del Sr. Pi con documentos que comprometen á éste. Teniamos razón todos los que suponíamos había intenciones entre los cantonales y los diputados del centro izquierda. El referido secretario llevaba cartas para los jefes de la plaza.

En la elección de la Junta revolucionaria hubo tres colegios, tomaron parte 6,000 electores y resultó elegido Galvez, quien pronunció un discurso para darles gracias, en el que dijo: que sería el último que abandonaría la plaza, lo cual nos importa poco, si los primeros empiezan pronto.

La escuadra sigue en nuestro puerto á la hora en que escribimos, á excepción de la *Almansa*, que, como decimos en otro lugar, ha salido para Mahón.

Los buques se están repostando de carbon á toda prisa y hoy es probable regresen de nuevo á las aguas de Cartagena.

Las fragatas insurrectas se asegura que no han salido á la mar por falta de carbon. El elemento civil predomina ahora en la plaza.

MILICIA DE MADRID.

A las seis de la tarde del jueves terminó la conferencia celebrada entre la comisión de la milicia y el presidente del Poder ejecutivo. La comisión parece que trató estensamente el asunto, y el Sr. Castellar expuso á los comisionados que los batallones de Madrid conservarán las armas hasta tanto que se refundieren en los que se han de organizar con arreglo al nuevo reglamento.

La comisión parece convocó á los jefes de voluntarios para darles cuenta del resultado de la entrevista, y parece que acordaron retirar las dimisiones que había habido el propósito de presentar.

Animados sin duda por el feliz éxito de sus gestiones, dice el *Segundo Reformista*, que la comisión del ayuntamiento y comandantes de la milicia iba á pedir al Sr. Castellar la salida del ministerio del Sr. Maisonneuve, con lo cual dice el colega, la cuestión de los voluntarios quedará completamente arreglada.

Dado el cariño entrañable que profesa el Sr. Castellar al ministro de la Gobernación, no es difícil prever el resultado que obtendrán.

Mañana, y que no se ha publicado, dice que el gobierno preparaba una matanza horrible, y que tiene las pruebas, que en su poder está el *cuerpo del delito*, y termina diciendo: «Adelante, Maisonneuve, adelante. En el camino nos encontraremos».

No puede darse mayor exageración ni mas apasionamiento.

Hora es ya de que nuestro paisano comprenda que con hombres de esa clase solo se va á la perdición de la república y de la patria, y que urge hacer orden, no por medio de circulares y decretos, sino haciendo administración y obrando dentro de las leyes con energía y sin contemplaciones.

VARIOLOSOS.

Después de ocho días de indecisiones, se ha resuelto que la fragata *Almansa* fuese á Mahón á dejar los enfermos de viruela que tiene á su bordo; y ayer por la mañana salió para dicho punto.

Este ha sido lo que desde un principio hemos aconsejado debía hacerse; así convenía á los demás buques de la escuadra, y así procedía en justo acatamiento á la ley de sanidad.

Felicitamos á las autoridades que han mantenido los fueros de la justicia y los intereses de la población, y deploramos que esta tardía resolución prive al contraalmirante Chicarro por unos días del concurso de aquel buque en los momentos que, al decir de los periódicos ministeriales, debe tener lugar el ataque por mar y tierra de la plaza de Cartagena.

GUERRA CIVIL.

Hé aquí las noticias que inserta *La Gaceta*:

«Los partidos dados por las autoridades militares del expresado distrito de Valencia manifiestan la siguiente situación de las partidas carlistas: en el Maestrazgo el dia 16 se encontraba el cabecilla Ramon Domingo, (a) Sierra Morena, con 800 hombres hacia Cabanes, y dos compañías sin jefe conocido en Torreblanca.

El dia 15, 80 hombres al mando de José Pascual cobraron la contribución en Borriol. En Ontur (Albacete) se presentó el 16 una partida de 30 á 40 hombres mandada por el cabecilla Yáñez como objeto de cobrar la contribución; pero fué rechazada por los paisanos al mando de un jefe del ejército, causándoles dos ó tres heridos, entre ellos el cabecilla.

La partida Santes, fuerte de unos 2,500 hombres, estaba anteayer en Casa de Ves (Albacete) y pueblos contiguos, habiendo salido en dirección á Ayora, después de haber prendido al recaudador de contribuciones. Otra partida de 200 hombres se dirigió al Pinoso (Alicante) por el pantano de Alcalá.

Castilla la Vieja.—Una partida carlista de 30 hombres pernoctó ayer en Pola de Siero, llevándose fondos públicos y prisioneros al segundo alcalde, recaudador de contribuciones, administrador de Rentas, depositario del ayuntamiento y un sargento de la reserva que se hallaba de paso, el cual ha logrado fugarse. Una columna de la Guardia civil ha salido en persecución de dicha partida.

No se han recibido mas noticias oficiales relativas á la insurrección carlista.

Dice un colega que en las regiones oficiales se asegura que las columnas de los capitanes generales de Valencia y Aragón llegarán hoy á las cercanías de Morella, con objeto de castigar á los carlistas que asedian aquella plaza.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL CONSTITUCIONAL.

Castellón 18 Noviembre 1873.

Muy señor mío: Las continuas y duraderas incomunicaciones en que nos encontramos con el resto de España hace mucho tiempo, me han impedido dar á V. algunas noticias de esta desgraciada provincia, pues éstas siempre llegarian tarde, y por lo mismo de escaso interés; basta con decirle á V. hoy que gracias á los desaciertos del gobierno actual, la insurrección carlista ha tomado tales proporciones en esta provincia, que tal vez sea de las mas castigadas, pues hay en la actualidad de 10 á 12,000 hombres en armas y sobre 500 caballos divididos en varias partidas, capitaneadas por Pascual Cucala y su hijo, Segarra, Valles, Merino, Mir, Sierra Morena, Polo, Barón de Benicasim, Corredor, Valls, Chimo el de Tales, El Sech de les Parres, Francisco Vicent, Barbero de Useras, y otros; todos estos cabecillas recorren la provincia cometiendo toda clase de exacciones, desde el incendio, robo, etc., hasta el asesinato, cobrando pingües contribuciones y arrebatando las caballerías.

Por otra parte, la provincia, además de la contribución que paga ordinariamente al Estado, y las que los facciosos cobran á buenas ó á malas, la Diputación provincial ha acordado un año de contribución de guerra, y además á la capital por el ayuntamiento dos trimestres por las fortificaciones que se han hecho para la defensa de la misma, for-

blo armado en número de 3,500 á 4,000 hombres, un escuadrón de caballería de unos 100 caballos, seis piezas de artillería con su correspondiente dotación de artilleros del ejército y una pequeña guarnición. Todas estas fuerzas, entre las que me honro de pertenecer como soldado, está prestando un penoso servicio de guardias, retenes y rondas, entrando diariamente sobre 500 de servicio; pues la población tiene mas de seis kilómetros de radio.

Las estaciones del ferro-carril de Valencia á Barcelona, que están sobre la vía que atraviesa esta provincia, que son Almenara, Chilches, Nules, Burriana, Villareal, Benicasim, Torreblanca, Alcalá, Benicarló y Vinaroz, han sido todas ellas presas de las llamas, así como también destrozados puentes de consideración y rotos los postes y alambres del telégrafo, exceptuando la parte de Castellón y su estación, que á pesar de hallarse algo distante de la ciudad, no se han atrevido á acercarse, pues nuestros Krups les hubieran escarmecido.

Los pocos liberales que hay en el Maestrazgo se han tenido que refugiar, abandonando sus haciendas y hogares, en esta capital y muchos en Valencia.

Ahora la faz de esta provincia, y la guerra parece que va á cambiar, pues ayer llegaron á esta capital unos 8.000 hombres, sobre 500 caballos y 12 piezas de artillería de montaña y Krups, mandados por el capitán general de este distrito Sr. Palacios y los brigadiers Golfin, Weiler y Villacampa, cuyas fuerzas, combinadas con otras que operan en Aragón, si quieren, pondrán en grave aprieto á los carlistas, que durante estos cuatro últimos meses han llegado al colmo de su apogeo, organizándose por batallones, llevando músicas, ejercitándose por los pueblos para el caso de asalto, y teniendo en todos los pueblos comandantes de armas que prohiben la circulación de periódicos liberales y correspondencia oficial.

A pesar de tropezar el gobierno con todas estas dificultades, así mismo se han entregado en caja en esta provincia sobre 700 mozos de la actual reserva, de los 1.600 que le corresponden; los restantes van con las facciones.

En esta ciudad ha levantado mucho el espíritu público el nuevo ayuntamiento y la comisión de la Diputación, nombradas ambas corporaciones por el gobernador civil, compuestas de personas de arraigo de todos los partidos, desde el conservador al republicano, en cuya gestión el pueblo todo ha respondido á sus llamamientos, armándose y acudiendo á las murallas en el momento de alarma, siendo de notar que el dia que los carlistas se aproximan á la ciudad, en esta mas que un dia de peligro es dia de fiesta y algazara.

El Corresponsal.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Teatro.—Suponiendo que no volverá á ponerse en escena, el desdichado arreglo titulado *Los Miserables*, no hemos querido ocuparnos ni del drama ni de su ejecución.

Sabemos que se está ensayando con gran esmero el drama de espectáculo

Los Perros del Monte de San Bernardo, para cuya obra está pintando el aventajado artista Sr. Reyes algunas decoraciones. De esperar es que esta obra tenga un éxito feliz.

Marina de guerra.—Ayer fondeó en nuestro puerto la magnífica corbeta norte-americana *Congress*, de 16 cañones procedente de Málaga. Saludó á la escuadra disparando los cañones de ordenanza, que fueron contestados inmediatamente por la *Carmen*.

Segorbe.—Manuel Jordan, farmacéutico.

SECCION COMERCIAL.

este acto de demencia atando un cordel en una viga de su habitación y descolgándose de una silla, después de haberse colocado en el cuello el nudo corredizo que le ocasionó la muerte.

Se atribuye este acto á la desesperación que le causaba la enfermedad de fiebres intermitentes.

Salud a todos devuelta sin medicina por la deliciosa harina de salud, la Revalenta Arábiga Du Barry de Londres.

(La que se vende actualmente tostada no exige mas que un minuto de cuchara.)

Toda enfermedad cede á la deliciosa REVALENTA ARÁBICA Du Barry, que devuelve la salud, energía, y la buena digestión y sueño. Cura sin medicina, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acidias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del alieno, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las que se cuentan las de S. S. el Papa, el duque Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, etc., etc.

Cura num. 61.224:—Saint-Roman-des-Iles, 27 de noviembre.

La Revalenta Du Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado de 18 años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión. Hacia 18 años que no gozaba de un bienestar igual á el que disfruto en la actualidad.

J. Comparet, Cura.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, económicando 50 veces su precio en medicina.

SANTO DE HOY.—Santa Cecilia, virgen y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—San Clemente, papa y mártir.

CULTOS.—S. C. el V. sacerdotio.

Sábado.—En la Colegiata misa de renovación á los ocho.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—A las siete y media, el drama en tres actos, *La Oración de la Tarde*.

Y la comedia en un acto, *Wery Well*.

Entrada general, 3 rs.

ULTIMA HORA.

Hoy debe trasladarse á Orihuela el Sr. Gobernador de la provincia. No sabemos si este viaje estará relacionado con la entrega del edificio del colegio de Santo Domingo y los enseres y efectos de que se incautó el alcalde de aquella ciudad.

El Sr. Gobernador de la provincia ha recibido orden de llevar á cabo el alistamiento de la Milicia forzosa, á fin de que su organización tenga efecto para el 1º de Enero próximo.

Sigue fondeada en nuestro puerto la escuadra que manda el contraalmirante Chicarro. Es pues, de suponer, que el bombardeo de Cartagena no habrá de empezar como se anunciaba, el dia ciento treinta y cuatro de la insurrección cantonal de dicha plaza.

Los géneros que llevaba á bordo uno de los buques que al salir de Cartagena fué apresado por nuestra escuadra, resulta ahora que pertenecen á súbditos ingleses residentes en Almería y procedían de las presas hechas por los insurrectos en las aguas de Valencia; géneros que por ser sus dueños extranjeros, había concedido la Junta cantonal su devolución.

El señor cónsul inglés, parece que formuló ayer al señor contraalmirante Chicarro las oportunas reclamaciones

Del extranjero.

Vapor francés Louise Marie, de 163 ts., c. P. Gazsan, de Marsella y Barcelona, en 2 días, con 6 c. dátiles, 1 idem pastas, 3 cestos botellas y 14 barriles chichorá a D. R. Balaguer, 60 bombonas á D. M. Gomiz, 11 barricas y caja remaches á los Sres. Faes hermanos y 60 barricas vacías á D. A. Arnej.

Laud San Mariano, de 63 ts., p. J. Sala, de Zaragoza, en 3 días, con 58 pipas á D. G. Ravello.

Consolidado . . . 15-17

Londres . . . 50-55

París . . . 5-22

Madrid 21, 8 n.

El ministro de Ultramar, llegó á la Habana el 20, á hora muy avanzada, teniendo que aplazar su desembarco hasta el dia 21.

ALICANTE:

IMPRESA DE GOSSART Y SVA.

Plaza del Progreso, 5.

2008 Ministerio de Cultura